

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 26 DE JULIO DE 2010

TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

El PAN, preparado para impugnar fallo del IFE. En el Partido Acción Nacional (PAN) ya preparan el recurso de impugnación en contra del Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE), que determinó que Felipe Calderón Hinojosa, presidente de la República, "infringió" la ley por haber emitido un mensaje en cadena nacional en plena campaña electoral, así lo informó Everardo Rojas, representante panista. De acuerdo con el panista, el IFE aún no notifica a los actores inconformes de esta resolución y, por lo tanto, no han podido acudir ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para presentar su inconformidad y hacer que se cambie este resolutivo. Aclaró que aunque los consejeros no aplicaron alguna sanción económica para el Ejecutivo federal o el PAN, lo más lamentable fue que lo hayan catalogado como un infractor de la ley electoral, lo cual es "falso y por eso se debe de cambiar el resolutivo". En tanto, las autoridades del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) informaron que ya se encuentran preparados para recibir el recurso de impugnación que presenten tanto el PAN como el gobierno federal. De acuerdo con la Ley Orgánica del Tribunal Electoral Federal, el o los recursos de queja serán recibidos en la oficialía de partes, para que el secretario de acuerdos analice qué magistrado se encuentra en turno y la magistrada presidenta, María del Carmen Alanís Figueroa, turne el expediente. Las autoridades de la Sala Superior advirtieron que en este caso no se dará algún trato especial, más que el que marca la ley. (EL FINANCIERO, P. 44 POLÍTICA, MANUEL VELÁZQUEZ)

Pugnas entre el IFE y el gobierno federal, más intensas en administraciones panistas. La confrontación entre la autoridad electoral y el gobierno federal registrada la semana pasada, debido al señalamiento del Instituto Federal Electoral (IFE) contra el presidente Felipe Calderón por haber incidido en la equidad de las elecciones locales, ha sido una constante en la relación de ambas partes desde que Acción Nacional está en el gobierno. El amago del IFE de promover una controversia constitucional contra el Ejecutivo en 2003 y la abierta injerencia de Vicente Fox en 2006 son los antecedentes. Aunque esto se ha acentuado en la gestión panista, para Virgilio Andrade, consejero electoral del IFE, los diferendos también incluyen a los gobiernos priístas, porque la injerencia de los gobernantes en las elecciones "no da confianza a los partidos", independientemente del signo político de quien tenga el gobierno o esté en la oposición, por lo que debe evitarse, no sólo por el Ejecutivo federal, sino también por gobernadores y alcaldes para preservar condiciones equitativas. Al referirse a la consideración del Consejo General del IFE que Calderón era responsable de difundir propaganda en tiempos prohibidos, y al anuncio gubernamental que apelaría de la decisión ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, Andrade reconoció que es la ocasión en que se ha ido más lejos en las diferencias, pero hay una historia que data desde 1994, en que el IFE ha tenido que limitar la promoción de obras y acotar la actuación presidencial, como sucedió en 2006 con el llamado acuerdo de neutralidad. (LA JORNADA, P. 14 POLÍTICA, ALONSO URRUTIA)

El perredismo rumbo a 2012. A dos años de las elecciones presidenciales, los grupos de poder en el interior del PRD entraron en un intenso proceso de reacomodo para ganar terreno e influencia y vender caro su apoyo al próximo candidato presidencial de la izquierda mexicana. La lucha interna pasará irremediamente por el proceso de sucesión de la dirigencia nacional del partido. Las pugnas internas derivarán en bloques y el próximo líder del sol azteca será quien coordine la designación de su abanderado presidencial. Cada corriente comienza a procesar los criterios para apoyar a alguno de los personajes que consideran presidenciables para la izquierda: Andrés Manuel López Obrador, Marcelo Ebrard, Carlos Navarrete y a los posibles candidatos externos, Juan Ramón de la Fuente y José Woldenberg. La nota menciona que López Obrador fue presidente nacional del PRD y jefe de Gobierno del DF. Participó como candidato en 2006 a la Presidencia de la República, elección en la que según las cifras oficiales del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación quedó en segundo lugar ante Felipe Calderón, candidato del PAN, por menos de un punto porcentual. Tras los comicios manifestó que éstos habían sido fraudulentos y organizó protestas masivas. (EL UNIVERSAL, P. 10 Y 11 NACIONAL, JOSÉ LUIS RUIZ Y FRANCISCO RESÉNDIZ)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 26 DE JULIO DE 2010

Toma posesión nuevo alcalde interino de Cancún. Jaime Hernández Zaragoza tomó posesión como nuevo alcalde interino, luego de que el cabildo revocó acuerdos anteriores que trataron de impedirlo, y en sesión extraordinaria asumió el cargo con apoyo de 14 de los 15 regidores del ayuntamiento. Partidos políticos y organizaciones de la sociedad civil exhortaron a la ex alcaldesa, Latifa Muza Simón, a cumplir con una disposición del Tribunal Electoral, que ordenó entregar el cargo a Hernández Zaragoza, para finalizar el periodo 2008-2011, iniciado por Gregorio Sánchez, actualmente procesado por presunto narcotráfico, lavado de dinero y asociación delictuosa. (MILENIO DIARIO, P. 29 ESTADOS, FERNÁNDO MERAZ; RUMBO DE MÉXICO, P. 10 NACIONAL, NOTIMEX)

No te lo pierdas. Se menciona que el miércoles 28 de julio habrá sesión en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y en el Instituto Federal Electoral (IFE). (EXCÉLSIOR, P. 2 NACIONAL, DE LA REDACCIÓN)

VI Congreso Internacional Derecho Electoral y Democracia. Se publica convocatoria al VI Congreso Internacional Derecho Electoral y Democracia. Aplicación, tendencias y nuevos retos, que se llevará a cabo en el Centro de convenciones de Morelia, Michoacán del 16 al 19 de agosto del presente año, donde participarán el Instituto Electoral de Michoacán, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, el Instituto Federal Electoral, el Tribunal Electoral del Estado de Michoacán, el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD-México), entre otros. (EL UNIVERSAL, P. 17 NACIONAL)

Géneros de Opinión

Plaza Pública/ Secuelas hidalguenses/ Miguel Ángel Granados Chapa. El presidente Felipe Calderón recibió en Los Pinos, el jueves 22, a Francisco Olvera. Días atrás, por teléfono, lo había felicitado por su triunfo en la elección del 4 de julio, en que fue candidato a la gubernatura de Hidalgo. Calderón hizo lo propio con el resto de los aspirantes victoriosos en la misma jornada. Es una mala costumbre que Calderón ahora, y todo presidente de la República, debería desterrar, pues el encuentro del Ejecutivo federal en funciones con los titulares de ese poder en los estados, que aún no lo han asumido, carece de fundamento legal, y políticamente suscita equívocos, situaciones ambiguas, especialmente en los casos en que la elección no ha sido resuelta definitivamente. La de Olvera está sujeta a la decisión de los tribunales, pues la coalición que postuló a Xóchitl Gálvez inició 15 impugnaciones al proceso, que la instancia judicial local ha empezado a resolver. El jueves desechó las primeras cuatro, pero esas decisiones pueden ser recurridas. De un modo u otro, el cuestionamiento central de la alianza Hidalgo nos une será resuelto por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, que dispone de un plazo amplio, considerando que aunque se adelantó la elección se mantuvo fija la toma de posesión del gobernador, el 1 de abril próximo. (REFORMA, P. 9 NACIONAL, P. 9, MIGUEL ÁNGEL GRANADOS CHAPA)

Tópicos Legislativos/ ¿Nadie por encima de la ley?/ Ignacio Álvarez Hernández. Las elecciones locales del pasado 4 de julio en México han generado diversas discusiones y enfrentamientos entre los distintos partidos políticos. Una de las más recientes es la denuncia que el PRI presentó ante el Instituto Federal Electoral (IFE) en contra del Ejecutivo federal. El motivo de dicha denuncia se basa en la transmisión de anuncios publicitarios sobre logros del gobierno días antes de los comicios, durante el periodo de prohibición de mensajes proselitistas y de campaña política, lo cual podría haber favorecido al PAN que gobierna el país. Los consejeros del IFE han mencionado que el titular del Ejecutivo violó la legislación electoral, pero que no puede ser sancionado al respecto. Por su parte, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) emitió una resolución que indica que el Presidente deberá esclarecer su participación en la transmisión de los anuncios, con el fin de determinar su responsabilidad. (UNOMÁSUNO, P. 10, IGNACIO ÁLVAREZ HERNÁNDEZ)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 26 DE JULIO DE 2010

SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN

SCJN ve mínimo impacto sobre pago de pensiones. La Segunda Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), aclaró la decisión que adoptó en el caso de las pensiones por invalidez, vejez, cesantía en edad avanzada o muerte, que paga el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) a los trabajadores del sector privado -en la que estableció que no se debe rebasar un límite de 10 salarios mínimos- tendrá un impacto muy reducido. Primero porque la interpretación que hizo sólo afecta a los trabajadores que se ubiquen dentro de los supuestos establecidos en el Artículo 33 de la Ley del Seguro Social que sólo estuvo vigente durante cuatro años, del 20 de julio de 1993 al 30 de julio de 1997. (EL UNIVERSAL, P. 5A, NACIONAL, CARLOS AVILÉS)

INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL

Propugna PRI limitar el fuero presidencial. Correcta y apegada a la ley la resolución del Instituto Federal Electoral (IFE) que determinó que el presidente Felipe Calderón incumplió la Ley Electoral al transmitir en cadena nacional el pasado 15 de junio un mensaje sobre seguridad, cuando estaban próximos los comicios en 14 estados de la República, aseguró Fernando Castro Trenti, legislador priísta. Al respaldar la resolución del IFE, el también consejero del Poder Legislativo del PRI ante el IFE, destacó que éste es un organismo autónomo que respeta y cumple las leyes, por lo que tal medida, dijo, fue apegada al Artículo 41 Constitucional. (LA PRENSA, P. 7, MARIO MÉNDEZ)

“Vamos hacia 2012 por la ruta de 2006”. En las elecciones federales de 2012 podría haber una pugna electoral mucho más grande y conflictiva que la que se vivió en 2006, pues las prácticas “irresponsables” de los políticos se siguen repitiendo, consideró Luis Carlos Ugalde, ex presidente del Instituto Federal Electoral (IFE). El autor del libro “Así lo viví”, manifestó que es muy peligroso para el país volver a tener un resultado electoral impugnado, pero “seguimos teniendo reglas del juego mal diseñadas y actores políticos con poco profesionalismo, por eso creo que vamos en esa ruta”. Al cuestionársele cuáles serían las reglas básicas del juego que tendrían que cambiarse con miras al 2012, Ugalde señaló: “Yo creo que el mejor camino para llegar al 2012 es logrando una reforma no electoral y tiene que ver con mejorar el control del gasto público en los estados, renovar y transformar la relación entre los gobiernos y los medios de comunicación locales, se tiene que modificar el código penal para hacer una nueva tipología de delitos electorales y levantar las restricciones a la libertad de expresión”. Para el ex consejero presidente del IFE es un mal augurio que Andrés Manuel López Obrador quiera volver a competir en las elecciones federales de 2012. (LA RAZÓN, P. 4, EUNICE O. ALBARRÁN)

INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

Distrito Federal

PRI-DF opera con dirigencia rezagada desde 2008. El PRI en el Distrito Federal opera con una dirigencia que debió renovarse desde 2008. Además el Consejo Político de la sede del tricolor en el DF también se encuentra con los plazos políticos vencidos desde mayo. Así, el partido con mayor presencia a nivel nacional, en la ciudad de México podría ser sancionado por el Tribunal Electoral, debido a que incumple con sus estatutos y no cuenta con un dirigente electo por la militancia desde hace dos años. (MILENIO DIARIO, P. 26 CIUDAD, MIRIAM CASTILLO)

Acusa PRD a panistas de plagio. Tomás Pliego, ex diputado local del PRD, acusó al PAN de plagio legislativo, al presentar ante la Comisión de Gobierno de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, la semana pasada, su iniciativa de movilidad urbana. De acuerdo con Pliego, el documento presentado por los legisladores del blanquiazul Fernando Rodríguez Doval y el diputado Federico Manzo retoma “literalmente” el 90 por ciento de la iniciativa perredista, la cual quedó pendiente de dictaminarse en la pasada Legislatura. (REFORMA, P. 6 CIUDAD, ERNESTO OSORIO)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 26 DE JULIO DE 2010

Guerrero

Complican sucesión en Guerrero y BCS. Aunque están a pocas semanas de definir a los candidatos que contendrán para las gubernaturas de Guerrero y Baja California Sur, el PRD y el PRI registran ya focos rojos en la disputa de los grupos políticos internos en ambas entidades; esos conflictos han sido considerados incluso de alto riesgo para lograr triunfos electorales. Los perredistas registran problemas fuertes entre el grupo del gobernador Narciso Agúndez y el del ex gobernador Leonel Cota Montaño, pues ambos quieren poner al candidato. La pugna incluso ya llegó al escritorio de Jesús Ortega, presidente nacional del PRD. (EXCÉLSIOR, P. 4, LETICIA ROBLES DE LA ROSA)

Quintana Roo

Sustituyen a Greg en alcaldía. Más a "fuerza que de ganas", el cabildo de Benito Juárez, tomó finalmente este domingo protesta a Jaime Hernández Zaragoza como presidente municipal en sustitución de Gregorio Sánchez Martínez. Luego de una segunda notificación del Tribunal Electoral de Quintana Roo (Teqroo), ante el desacato de la primera y la advertencia de amonestaciones, con 13 votos a favor, este domingo el cabildo nombró a Hernández Zaragoza como edil, quien en su oportunidad fue votado como suplente de Sánchez Martínez. (EL FINANCIERO, P. 42, ESTADOS, NOIRMA ANAYA ROJAS/FINSAT)

Veracruz

Trabajaré cerca de Calderón: Duarte. Javier Duarte, quien de acuerdo con el Instituto Electoral Veracruzano superó con 85 mil 575 votos a su más cercano competidor, el panista Miguel Ángel Yunes, dijo que es el gobernador electo de Veracruz, y adelantó que su relación con el Presidente de la República será estrecha, de cooperación y respeto. Por hoy, a poco más de dos semanas de los comicios en la entidad, con las impugnaciones del panista, quien no acepta los resultados, el priísta impulsado por la coalición Veracruz para Adelante (PRI-PVEM-PRV) está lleno en la transición de su gobierno y prepara lo que será su gabinete y el Plan Veracruzano de Desarrollo. (MILENIO DIARIO, P. 28, ESTADOS, ALEJANDRO SALAS)

Zacatecas

Lista, campaña de afiliación del PT en Zacatecas. El PT arrancará una campaña de afiliación con miras a incorporar a 100 mil zacatecanos, cifra similar a la alcanzada en votos a escala general en las pasadas elecciones, informó su dirigente estatal Guillermo Huízar. (MILENIO DIARIO, P. 29, ESTADOS, MAURICIO FLORES)

INFORMACIÓN RELEVANTE

De día son reos; de noche, sicarios. La PGR y la Secretaría de Gobernación revelaron ayer que un comando de reos del Cereso 2 de Gómez Palacio, Durango, salía por las noches en vehículos oficiales y con armas de los custodios para cumplir ejecuciones por encargo. Su más reciente masacre la habrían realizado el domingo pasado en la Quinta Italia Inn, en Torreón, donde ejecutaron a 17. "Los delincuentes cumplían sus ejecuciones como parte de ajustes de cuentas contra integrantes de miembros de bandas rivales vinculadas con la delincuencia organizada", señaló. "Por desgracia, en dichas ejecuciones, los delincuentes también asesinaron cobardemente a civiles inocentes para luego regresar a sus celdas". Los presos salían del penal con la autorización de la directora, Margarita Rojas. Nájera dijo que este grupo de reos también es responsable del asesinato de 10 personas en el Bar Ferrie, en febrero, y de 8 jóvenes en el Bar Juana s, en mayo. (REFORMA, P.1, SONIA DEL VALLE)



RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 26 DE JULIO DE 2010

Pide Blake, otra vez, depurar las Policías. José Francisco Blake Mora, secretario de Gobernación, hizo ayer un llamado a los gobiernos estatales a cerrar la puerta a la corrupción, depurar las corporaciones policiacas y las instituciones de procuración de justicia. "Es fundamental que las autoridades estatales redoblen esfuerzos y se comprometan a cerrar los espacios a la corrupción para contar con instituciones de seguridad y de procuración de justicia, así como centros penitenciarios que respondan con eficacia y eficiencia, profesionalismo y honradez", señaló. "Todas las autoridades debemos revisar, una vez más, el estado de deterioro de las instituciones que viven muchos de los ámbitos de la seguridad local, como el Centro de Readaptación Social número 2 en Gómez Palacio, Durango, y la presunta complicidad de las autoridades para que los criminales, que en vez de estar tras las rejas, salgan de manera impune, armados y equipados para cometer actos tan deplorables como el de la semana pasada en La Quinta Italia Inn, en Torreón, Coahuila", expresó. (REFORMA, P. 5, SONIA DEL VALLE)

Da AMLO banderazo para 2012. Andrés Manuel López Obrador ratificó este domingo su decisión de postularse como candidato presidencial y dio el banderazo de salida para iniciar con el proselitismo con miras a las elecciones de 2012. Aún sin la postulación de ningún partido, el político tabasqueño instruyó a sus seguidores a iniciar un movimiento nacional con fines electorales, sin esperar la decisión de las llamadas fuerzas políticas de izquierda. (REFORMA, P. 1 Y 8, CLAUDIA GUERRERO Y ÉRIKA HERNÁNDEZ)

Van a mitin funcionarios. Funcionarios del Gobierno del DF acudieron al mitin político de López Obrador. En el templete estuvieron presentes los secretarios de Desarrollo Social, Martí Batres; de Transporte, Armando Quintero y del Trabajo, Benito Mirón. También asistió la directora de la Red de Transportes de Pasajeros, Ariadna Montiel, quien operó la resistencia civil en 2006. El subsecretario de Gobierno del DF, Juan José García Ochoa, documentó en Twitter que hasta el Zócalo capitalino acudieron unas 80 mil personas. (REFORMA, P. 8, CLAUDIA GUERRERO Y ÉRIKA HERNÁNDEZ)

Beltrones: Ningún priísta le desea mal a Peña Nieto. Manlio Fabio Beltrones, coordinador de la bancada tricolor en el senado, manifestó que ningún priísta en su sano juicio puede estar deseando que al gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto, le vaya mal en la elección del 2011 para sucederlo en la entidad; sin embargo, advirtió que si el partido no es capaz de hacer una gran alianza interna, cualquier coalición externa lo dañará significativamente. (MILENIO DIARIO, P. 6, RODOLFO MONTES Y ESTRELLA ÁLVAREZ)

Se desinfla alianza Legislativa. A sólo dos semanas de hacer pública su intención de mantenerse como alianza legislativa, el PAN y el PRD enfrentarán su primer reto para mantenerse juntos con la intención de revivir la reforma política, pues existen posiciones fundamentales de esta reforma que prácticamente no tienen punto de acercamiento entre ambas fuerzas públicas. (EXCÉLSIOR, P. 4, NACIONAL, LETICIA ROBLES DE LA ROSA)

Truenan siete de cada 10 nuevos maestros. La Secretaría de Educación Pública dio a conocer que poco más de 73 por ciento de los maestros que realizaron el Examen Nacional de Conocimientos para lograr una plaza, reprobaron. La dependencia hizo público el listado de los 145 mil 983 docentes que presentaron la prueba, donde se da cuenta de que sólo 39 mil 141 lograron una calificación "aceptable". (EL ECONOMISTA, P. 48, OMAR BRITO)

Banxico pone límite a cobros de la banca. Con el fin de transparentar, combatir prácticas inadecuadas y fortalecer la competencia, el Banco de México dio a conocer nuevas disposiciones en las que se prohíbe y limitan las comisiones que cobran los bancos, sofoles y sofomes. Advirtió que ejercerá una estrecha vigilancia para cerciorarse que las prácticas en materia de comisiones se ajusten a lo señalado por la ley y que no se deslindará de las facultades otorgadas en este rubro. (EL ECONOMISTA, P. 1, 6 Y 7, VALORES Y DINERO, L. FLORES Y E. HUÉRFANO)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 26 DE JULIO DE 2010

Prevén gane Televisa-Nextel licitación 21. Pese a que aún no se da el último fallo de la licitación 21 de espectro radioeléctrico muchos analistas ya dan como ganador al consorcio Televisa-Nextel. De acuerdo con un análisis de grupo financiero Ixe, la redacción de las bases de licitación fue lo que permitió que se considerara a Televisa como un nuevo participante en el segmento de telefonía celular. Con ello y asociándose con Nextel ya obtuvieron un bloque de 30 megahertz (MHz) de espectro radioeléctrico, con cobertura nacional por un monto inferior al resto de los participantes, el cual calcularon los analistas en 0.18 dólares por Mhz por usuario en la banda de 1.7 Mhz. (MILENIO DIARIO, P. 19, NEGOCIOS, SUSANA MENDIETA)

Exige Sotelo investigar a integrantes de Cofetel. El senador Carlos Sotelo exigió que la Secretaría de la Función Pública (SFP) inicie una investigación a los integrantes de la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) por el otorgamiento de permisos al Organismo Promotor de Medios Audiovisuales (OPMA), dependiente de la Secretaría de Gobernación, para operar ocho canales de televisión. (REFORMA, P. 7, STAFF)

Esparza va por \$2,000 millones del sindicato. De acuerdo con Alejandro Muñoz, ex tesorero del SME y ahora coordinador de la disidencia de ese sindicato, si el gobierno federal le otorga a Esparza la toma de nota, que le negó en octubre del 2009, como pago del levantamiento de la huelga de hambre de 13 trabajadores, "le darían poder a un político que es corrupto". De llevar a cabo la toma de nota y reafirmar a Martín Esparza, líder del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), le otorgarían la posibilidad de manejar más de 40 millones de pesos en cuotas y seguros sindicales, además de dar luz verde a la manipulación y administración de los inmuebles de este organismo, los cuales tienen un valor aproximado de 2 mil millones de pesos, eso es lo que se juega en la toma de nota que le negó la Secretaría del Trabajo. (EL ECONOMISTA, P. 45, ANA LANGNER)

